



Declaración del Grupo Geopolítico de América Latina y el Caribe de la UIP



Declaración del Grupo Geopolítico de América Latina y el Caribe de la Unión Interparlamentaria (GRULAC-UIP) acerca de las elecciones en Venezuela¹

El Grupo Geopolítico de América Latina y el Caribe de la Unión Interparlamentaria (GRULAC-UIP) **expresa su profunda preocupación** por los acontecimientos relacionados con las elecciones presidenciales celebradas en Venezuela el domingo 28 de julio.

Las y los integrantes del GRULAC hemos seguido de cerca este proceso, los anuncios del Consejo Nacional Electoral de Venezuela (CNE), así como los distintos acontecimientos postelectorales, por lo que al respecto **externamos lo siguiente**:

Es fundamental que las autoridades electorales de Venezuela **publiquen los resultados íntegros, transparentes y detallados**, incluyendo los datos por mesa de votación, que permitan verificar la validez y legitimidad de la elección. La transparencia en los resultados electorales es crucial para asegurar que se refleje verdaderamente la voluntad del pueblo venezolano expresada en las urnas.

Conocimos la alta **dificultad que enfrentaron los partidos políticos para acreditar a sus testigos en las mesas de votación**, pese a que tenían derecho a estar presentes conforme a la Ley. Aunado a este hecho, supimos que **no se hicieron públicas las actas electorales de cada mesa de votación**. Estos hechos **afectan gravemente la certeza y confiabilidad** de la CNE y han generado de forma directa una serie de protestas pacíficas por parte de la comunidad venezolana en su territorio y en el mundo.

En virtud de ello, **expresamos nuestra preocupación ante los actos de represión** en contra de las protestas civiles pacíficas realizadas, así como ante la persecución de líderes que expresan opiniones distintas al oficialismo actual. Estas acciones no solo son inaceptables, sino que van en contra de los principios democráticos y los derechos humanos.

Hacemos un **llamado urgente para que las autoridades venezolanas respeten los derechos democráticos** de la ciudadanía, cesando cualquier acto de represión persecución política en contra de las manifestaciones y posicionamientos políticos que exigen válidamente certeza y transparencia en el proceso electoral.

Exigimos **evitar el uso de las fuerzas armadas en contra del pueblo venezolano** que de manera legítima expresa sus inquietudes y demandas entorno al proceso electoral. Asimismo, pedimos que **se garantice la integridad de las y los líderes que encabezan estas protestas**.

El GRULAC apoya firmemente las aspiraciones democráticas del pueblo venezolano y su derecho a manifestarse sin temor a represalias. Nos solidarizamos con su lucha por un proceso democrático, en donde se respeten los derechos humanos, se escuchen todas las voces, la justicia prevalezca y se garanticen sus aspiraciones de libertad y democracia.

¹ Comunicado aprobado por la mayoría de los representantes del GRULAC a los treinta días del mes de julio de 2024 en Reunión Extraordinaria del GRULAC.